

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 25 de Mayo de 1906

Núm. 1.990

BIENVENIDA

Esta mañana, cuando la aurora con sus cambiantes policromos iluminaba los picachos de la cordillera pirenaica, Victoria Eugenia de Battenberg, nuestra futura reina, pisaba suelo español.

La encantadora princesa que del gobierno de la isla de Wigt pasó al palacio del Pardo transportada en alas del amor, ha escuchado allá en Irún entre los vitores de la concurrencia los acordes de la marcha real española.

Por vez primera la princesa británica recibe honores de reina, pero estos honores oficiales, atribuidos por quien le rinde homenaje en encantador idilio, no son tan grandes, tan hermosos, tan sublimes, como los que le tributa el pueblo español que rinde pleito homenaje a su belleza y con franqueza castellana la aclama como reina y señora.

Ena de Battenberg nos ha cautivado con su hermosura y este pueblo de mujeres hermosas y de poetas, saluda su advenimiento al trono con entusiasmo porque a él llega cautivando un corazón y no uniéndose a un soberano por aquella razón de Estado, razón muy poderosa, pero que nunca fué del agrado del pueblo hidalgo español.

Ha llegado a España nuestra futura reina cuando la primavera se halla en todo su esplendor cuando los campos verdeantes se hallan en la plenitud de su vida, cuando todo ríe y canta, Dios quiera que como este día sean todos los de su reinado. Dios la haga tan feliz como con España en terra le desea.

EL DEFENSOR DE CORDOBA.

Los acreedores de la Diputación DE CORDOBA

Resultado favorable

Noticias particulares recibidas por conducto de nuestros queridos amigos don Juan Isasa y don Manuel González López, nos hicieron saber algunos días ha, el resultado favorable que había obtenido en sus gestiones la comisión de esta Diputación provincial que fué a la Corte recientemente a la asamblea convocada por Gasset.

No quisimos dar ni comentar esas noticias para que no se creyera que nuestros elogios eran producto de la parcialidad política y por esto hemos aguardado a que la noticia se hiciera pública por otro conducto para felicitar a nuestros amigos y congratularnos de su triunfo.

Nuestro apreciable colega el *Diario de Córdoba*, publica en su número de ayer un suelto en que se da cuenta de dicho resultado favorable y basados en dicha publicación, cuya imparcialidad es notoria, reproducimos la noticia y nos adherimos en un todo a los plácemes merecidos que tributa a cuantos han intervenido en este asunto que es de verdadera importancia para la regularización de esta Hacienda provincial.

He aquí el suelto a que aludimos: "De interés para Córdoba.—El Consejo de Estado, en su sesión del viernes último, acordó informar favorablemente la emisión de obligaciones solicitadas por la Diputación provincial de Córdoba para pago de acreedores por re-

sultas. Como se recordará, la garantía sobre caminos vecinales y la emisión de obligaciones fueron los puntos principales a que encaminó sus gestiones la comisión de Córdoba que asistió a la Asamblea de Diputaciones, celebrada en la segunda decena de este mes. El resultado, por lo que dejamos dicho, no ha podido ser más satisfactorio, pues el éxito ha coronado las gestiones de la comisión de Córdoba, a las que han coadyuvado con preferencia los diputados por esta circunscripción nuestros respetables amigos señores Barroso e Isasa. Sólo falta la autorización correspondiente para realizar esa emisión tan anhelada. Entretanto, nos complacemos en felicitar a nuestros dignos diputados ya citados—que en toda ocasión demuestran el celo con que laboran por los intereses que les están encomendados—y a los señores González López, Fuentes L. de Tejada, López G. de Canales y Mir, que formaron la comisión a que aludimos, por haber obtenido el triunfo.

Ya lo saben los acreedores de la Diputación. A ellos toca ahora, en particular pedir que se autorice la emisión de dichas obligaciones, que serán un timbre más de gloria la excelente gestión llevada a cabo por nuestro respetable amigo el ilustrísimo señor don Manuel González López, al frente de esta Diputación provincial.

La boda del Rey

Capitulaciones matrimoniales

Ha sido entregado en el ministerio de Gracia y Justicia, para elevado a instrumentó público, el contrato matrimonial otorgado en Londres por el marqués de Borja, como representante de Su Majestad el Rey, y por lord William Cecil, controller de la Casa de la princesa Beatriz de Battenberg.

El documento se halla ratificado por Su Majestad el Rey de Inglaterra, como jefe de la Real familia inglesa, y por S. M. el Rey de España.

Se firmarán las capitulaciones en el Palacio del Pardo el día anterior a la boda, por la tarde, a las cinco.

Serán testigos por parte del Rey los señores Moret, Maura, Azcárraga, Montero Rios, duque de Sotomayor, marqués de la Mina, generales Pacheco y Bascarán, y marqués de Borja, y por parte de S. A. la princesa Victoria, el embajador de España en Londres, señor Polo de Bernabé, lord William Cecil, el duque de Santo Mauro y los marqueses de Viana y Villalobar.

Asistirá el ministro de Gracia y Justicia para autorizar las capitulaciones como notario mayor del Reino.

El álbum de los alcaldes. Hállase próximo a quedar terminado el álbum de firmas de alcaldes y sellos de Ayuntamientos con que serán obsequiados el Rey y la princesa de Battenberg, como recuerdo de su enlace. Tendrá el libro un grueso de catorce centímetros.

Las tapas de oro pesarán diez kilos y las orlas que circundan los retratos en miniatura del Rey y de S. A., contendrán cien brillantes.

El álbum irá encerrado en una caja de plata repujada que pesará 20 kilos.

Ya están reunidas casi todas las firmas, siendo muy pocas las adhesiones que falta recibir.

El programa de los festejos.

Martes 29.—Mañana. A las diez, llegada a la estación de Atocha del tren conduciendo al príncipe heredero de Portugal.

Tarde.—A las dos, llegada a la es-

tación del Norte del tren conduciendo a los príncipes de Gales y al duque heredero de Austria-Hungría.

A las tres, llegada a la estación del Norte del tren conduciendo al príncipe heredero de Bélgica, el gran duque Wladimiro de Rusia, el príncipe Alberto de Prusia, regente de Brunswich; príncipe Eugenio de Suecia, príncipe Andrés de Grecia, princesa Pilar de Baviera, príncipe Federico Enrique de Prusia y príncipe heredero de Mónaco.

A las cuatro, recepción en Palacio de los príncipes extranjeros.

Noche.—A las nueve, función de teatro en Palacio, con asistencia de los príncipes extranjeros.

Jueves 31.—Mañana. A las nueve y media, salida del rey de Palacio.

A las once, el sposalicio del rey don Alfonso XIII con la princesa Victoria Eugenia en la iglesia de San Jerónimo el Real.

Noche.—A las nueve, fuegos artificiales e iluminaciones en el puente de Segovia, paseo de Rosales, plaza de la Alegría, glorieta de los Cuatro Caminos y glorieta de Atocha.

Viernes 1.º de Junio.—Noche. A las ocho, banquete en Palacio, en honor de los príncipes extranjeros, embajadores y jefes de las misiones extraordinarias.

A las nueve y media, recepción en el real palacio de los embajadores y ministros acreditados en Madrid, de los séquitos de los príncipes extranjeros, del personal de las embajadas y Misiones extraordinarias.

A las diez, verbena popular y bailes, con asistencia de músicas y Orfeones.

Sábado 2.—Tarde. A las tres, corrida de toros con caballeros en plaza.

Noche.—A las nueve y media, baile en el real Palacio.

A las diez, verbena popular.

Domingo 3.—A las once, capilla pública en el real Palacio.

Noche.—A las nueve y media, función de gala en el teatro Real.

A las diez, verbena y bailes populares.

Lunes 4.—Mañana. A las nueve, revista militar en Carabanchel.

Tarde.—A las cuatro, concurso de Orfeones en la Plaza de Toros.

Noche.—A las diez y media, baile en casa de la duquesa de Fernán-Núñez.

Martes 5.—Noche. A las nueve y media, revista militar, que será presenciada desde Palacio por los príncipes extranjeros y enviados extraordinarios, con sus séquitos y personal, quienes se despedirán acto seguido de los reyes.

Miércoles 6.—Tarde. Batalla de flores.

Noche.—Banquete en Palacio en honor de las autoridades españolas, de uniforme de gala con banda.

Jueves 7.—Tarde. A las cinco, inauguración del barrio obrero.

Noche.—Banquete en Palacio en honor del cuerpo diplomático.

Viernes 8.—Tarde. A las tres, recepción general en Palacio.

Noche.—Baile del Ayuntamiento en el teatro Real.



El Sepulcro de Cánovas

Es de estilo renacimiento; en su cara o paramento principal dividido en cinco hornacinas, hay otras tantas personificaciones de virtudes, bajo una cornisa general adornada y sobre un elegante zócalo. A la izquierda, y de rodillas, la figura, tamaño natural, de la Patria, expresando el más profundo dolor, puesta su cabeza muy cerca de la de la estatua yacente de Cánovas. Esta es de un completo parecido, y toda la figura notabilísima, en parte se halla cubierta por un paño. Es digno corrimiento de la urna cineraria bello en su conjunto, admirable en los detalles.

Todo el mausoleo descansa sobre dos gradas sin adorno alguno, resaltadas en el centro, tanto cuanto exige lo saliente del sarcófago. El conjunto es grandioso, severo, monumental.

pes extranjeros y enviados extraordinarios, con sus séquitos y personal, quienes se despedirán acto seguido de los reyes.

Miércoles 6.—Tarde. Batalla de flores.

Noche.—Banquete en Palacio en honor de las autoridades españolas, de uniforme de gala con banda.

Jueves 7.—Tarde. A las cinco, inauguración del barrio obrero.

Noche.—Banquete en Palacio en honor del cuerpo diplomático.

Viernes 8.—Tarde. A las tres, recepción general en Palacio.

Noche.—Baile del Ayuntamiento en el teatro Real.

El traje de novia

Anteayer fué entregado en Palacio el magnífico traje de boda que S. M. el rey don Alfonso XIII destina a su angusta prometida. Dando pruebas el joven soberano de su acendrado patriotismo ha querido que solamente manos españolas confeccionaran el traje que ha de ostentar el día de sus desposorios la hermosa princesa, cuya rubia cabeza ceñirá en breve la corona de las reinas de España.

Nada menos que cuarenta obreras españolas han estado ocupadas durante cincuenta y seis días en el bordado del maravilloso traje, que ayer admiraron

contadas personas en los salones de una célebre casa situada en calle céntrica, que lleva nombre de otra gran reina española, de doña Bárbara de Braganza.

Honra este traje a la industria española. Está inspirado en el estilo admirable, cuya elegancia no ha sido nunca superada, de la época de Luis XVI; sin duda el artista que ejecutó los dibujos—ó acaso el gusto supremo de S. M. la reina doña María Cristina, que ha dirigido personalmente todos los detalles—avocó las gentiles figuras de las princesas de Francia, retratadas por La Tour, y que arrastraron por los salones del Triánón y de Versalles los regios mantos de sus trajes de corte; toda la elegancia imponderable de aquella época que dictó sus leyes al mundo, está reflejada y como idealizada en el vestido y en el manto destinado a la gentil princesa de Inglaterra.

Es todo el traje de raso blanco de Lyon, bordado en plata mate, con ligeros toques brillantes; el manto, que arranca de los hombros en pliegue Watteau, está sembrado de diminutas flores de Lis—las tradicionales lises borbónicas,—y alrededor lleva también en plata un bordado de rosas y azucenas; orla el manto, que tiene cuatro metros y treinta centímetros de largo, ancho encaje de incalculable valor, «point à laiguille», sobre un volante de tisu de plata del que es así mismo todo el forro del manto. Una diminuta orla de flores

934 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

MIGUEL DE CERVANTES SAavedra 831

paña, a mi parecer muy verdadero como todos lo son, por ser sentencias breves sacadas de la lengua y discreta experiencia, y el que yo digo dice: Iglesia ó mar, ó casa real, como si mas claramente dijera: quien quisiere valer y ser rico, siga la Iglesia, ó navegue ejercitando el arte de la mercancia, ó entre a servir a los reyes en sus casas, porque dicen: mas vale migaja de rey que merced de señor. Digo esto porque querría, y es mi voluntad, que uno de vosotros siguiese las letras; el otro la mercancia, y el otro sirviese al rey en la guerra, pues es dificultoso entrar a servirle en su casa, que ya que la guerra no dé muchas requizas, suele dar mucho valor y mucha fama. Dentro de ocho días os daré toda vuestra parte en dineros, sin defraudaros en un ardite, como lo veréis por la obra. Decidme ahora si queréis seguir mi parecer y consejo en lo que os he propuesto, y man-

se. Con esto que dijo hizo que todos se acomodasen y le prestasen un grande silencio; y él, viéndolo que ya callaban y esperaban lo que decir quisiese, con voz agradable y reposada comenzó a decir desta manera:

CAPITULO XXXIX

Donde el cautivo cuenta su vida y sucesos

En un lugar de las montañas de León tuvo principio mi linaje, con quien fué mas agradecida y liberal la naturaleza que la fortuna, aunque en la estrechez de aquellos pueblos todavía alcanzaba mi padre fama de rico, y verdaderamente lo fuera si así se diera maña a conservar su hacienda como se la daba en gastalla. Y la condición que tenía de ser liberal y gastador le procedió de haber sido soldado los años de su juventud; que es escuella la soldadesca donde el mezquino

Traslado

El juez de Villacarrillo don José James Becerra ha sido trasladado a Fuente Obejuna.

Jitano

La guardia civil de Palma del Rio ha detenido al jitano Francisco Plañón Castro, natural de Linares y vecino de esta capital el cual conducía una caballería mayor de dudosa procedencia.

A su dueño

En terrenos del cortijo llamado Magdaleno, del término de Nueva Carteya, se ha aparecido una caballería sin dueño conocido, que puede ser reclamada por la persona a quien pertenece.

Per hurto

De dos sacos de habas del cortijo denominado Carrascal, término de Hornachuelos, la guardia civil ha detenido a Leopoldo Molina Ruiz y José Millán Fernández.

Por igual delito la del puesto de Lucena ha detenido a Antonio Romero Fernández y Rafael Lopez Muñoz.

Detenidos

Lo han sido por la guardia civil de Palma del Rio Tomas Barceña Chacón, Antonio Castro García, Juan Antonio Castro y Castro y Antonio Fernández López que sostuvieron reyerta en las calles de la misma produciéndose lesiones leves mutuamente.

Crónica Local

Asociación Cordobesa de Caridad

Continúan recogiendo pobres en el Asilo de Mendicancia y como consecuencia de ello se ven libres las calles de esta población de los numerosos mendigos que hasta hace poco las ocupaban agobiando al público.

Constituidas ya las Juntas de distrito, según hemos dicho, esperamos que el vecindario se apresurará a inscribirse en las listas de suscripción encomendadas a la diligencia de aquellas y a favorecer con su óbolo el funcionamiento de tan humanitaria Asociación cuyos ventajosos resultados estamos ya tocando en principio: de no responder el vecindario con su cooperación tendrá necesariamente que disolverse, mas nos ó menos pronto la Sociedad á que aludimos y volveremos al mismo lamentable estado que nos coloca al nivel de los mas humildes pueblos y no á la envidiable altura de las grandes Capitales.

Preludios de boda

Para nuestro querido amigo el teniente alcalde y notable jurista Don Manuel Enriquez Barrios pidieron ayer sus padres á los Sres. de Lopez Amigo (D. Pedro) la mano de su encantadora y bellísima hija Maria.

Nuestro folletín

Hoy comenzamos á publicar la novela del Cautivo, que es uno de los episodios mas interesantes del Quijote. Terminada que sea la publicación del Cautivo, publicaremos en nuestro folletín obras de autores contemporáneos alternando con la inmortal obra de Cervantes.

Nuevo letrado

Hoy ha debutado en esta Audiencia el joven ilustrado jurista Don Miguel Vitoria Blázquez, estimado amigo nuestro.

A su debate ha asistido numerosa concurrencia, en la que predominaban los letrados de este ilustre Colegio.

La hora avanzada en que comenzó su brillante informe nos impide dedicarle mayor espacio.

El debataste ha obsequiado á sus compañeros con esplendidez al terminar la vista de la causa.

Mejoría

Se encuentra ya casi restablecido de la grave dolencia que lo aquejaba el mayor de los hijos de nuestro apreciable amigo el oficial del regimiento de la Reina, don José Orieva.

El reputado Doctor Sebastian, médico del referido regimiento confirmando la justa fama de que venia precedido, ha logrado salvar al pequeño

Eastern Chatham Railway van acompañando el tren hasta Dover.

A las once y media llegó el tren á Douvres embarcando en el vapor Onware.

A la una llegó á Calais. El embajador de España Sr. León y Castillo subió á bordo para saludarla.

Exposición de Bellas Artes

La medalla de honor

La votación para conceder la medalla de honor de la actual Exposición de Bellas Artes, ha dado el siguiente resultado.

Querol, 105 votos; Rusiñol, 42; Bilbao, 3; Mezquita, 1; Ridaura, 1, y Carretero, 1.

Tomaron parte en la votación 156 artistas y tenían derecho á hacerlo 388. Hubo tres papeletas en blanco.

Al conocerse el resultado del escrutinio, el público prorrumpió en aplausos y vivas al señor Querol, oyéndose algunas tibias protestas de los partidarios del paisajista catalán señor Rusiñol.

Después los grupos se trasladaron á la casa del señor Querol para felicitarlo.

Cogida grave de Mazzantinito

Telegramas que se reciben de Bilbao comunican que uno de los toros lidiados ayer tarde en aquella plaza ha dado una cornada en el vientre de seis centímetros de extensión al espada Mazzantinito.

Los médicos que le asisten nada aseguran con respecto á las consecuencias que el percance pueda tener hasta que pasen 48 horas, pues temen que se presente la peritonitis, en cuyo caso el desenlace sería funesto.

LOS REPUBLICANOS

Telegrafía de Barcelona, que ayer visitó el señor Salmerón, acompañado por el señor Junoy y otros, el domicilio social de la «Fraternidad Republicana» El local hallábase completamente lleno.

Como al entrar el señor Salmerón, oyéranse prolongados silbidos, el señor Ardid increpó á los que silbaban, diciendo que los pueblos cultos respetan siempre todas las opiniones.

Seguidamente se leyó un telegrama del señor Lerroix, en el que anuncia que el domingo próximo llegará á Barcelona.

A continuación, el señor Salmerón dijo que aplazaba su regreso á Madrid, para conferenciar con el señor Lerroix en Barcelona.

Las palabras del señor Salmerón fueron acogidas con algunos silbidos y gritos de ¡fuera!

Obedecían los silbidos y gritos á que el señor Roca acompañaba al señor Salmerón.

También se oyeron numerosos vivas al señor Lerroix, y mueras á los traidores.

Se expulsó del local á los que alborotaban, y el señor Salmerón usó de la palabra segadamente; manifestando su creencia de que al tomar parte en las fiestas de solidaridad catalana, fortalecía al partido republicano.

—No pretendo—dijo—rasgar mi historia, ni volver la espalda á la República. Mi política es de atracción, y mis aspiraciones las de unir fuerzas para redimir á España.

Estas declaraciones fueron acogidas con grandes aplausos.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 22 al 28 de Mayo.

Vaca con hueso á 160 pesetas kilo, sin hueso á 236.

Ternera con hueso á 224, sin hueso á 324.

Carne de borrego y macho, á 144.

patria y que ha de influir decisiva y poderosamente en los futuros destinos y en el bienestar de la nación española.

Con unánime espontaneidad, con desbordantes manifestaciones de sincero entusiasmo, apréstanse en todas partes á solemnizar el fausto suceso, y de un extremo á otro de la península ibérica, y lejos de ella donde quiera alientan pechos y circular la sangre hidalga de nuestra raza, se exteriorizan las simpatías y el cariñoso afecto que inspira la egregia y gentil Princesa que muy en breve compartirá con nuestro joven y querido Soberano, entre el clamoroso aplauso de sus pueblos, cuyo eco ha de elevarse á las gradas del Trono, el solio excelso de San Fernando.

Córdoba, con tan grato motivo, se asociará también á la general alegría y participará de las halagadoras esperanzas que así en las altas como en las más modestas y humildes esferas sociales, despierta la venturosa unión de nuestros reyes; y no dudo que este vecindario, en el que tan arraigados se hallan los sentimientos monárquicos, evidenciará, una vez más, con el júbilo de siempre, su amor á las instituciones, exornando con colgaduras las fachadas de las casas é iluminándolas durante la noche del día 31 del que rige, declarado de fiesta, como los dos sucesivos, para conmemorar las bodas reales, y en los que aquí habrán de efectuarse los festejos que se organizan con ese fin.

Así lo espera de la cultura, sensatez y buen sentido de todos: Vuestro Alcalde, José García Martínez. Córdoba 25 de Mayo de 1906.

Camino de España

Ayer á las nueve de la mañana salió del Palacio de Kensington la futura reina de España.

La multitud la aclamó en las calles del trayecto.

A las nueve y treinta y ocho Victoria salió del salón dando el brazo al rey Eduardo. Los demás príncipes seguían sin orden. Antes de subir al coche, Victoria besó afectuosamente al rey y á la reina, pareciendo muy conmovida.

El rey Eduardo le dijo:

—Hasta la vista; vais hacia la dicha; cuando vengáis á vernos, nos la traeréis á nosotros.

Inmediatamente se dió la señal de marcha, y al ponerse en movimiento el tren un individuo de la colonia española gritó clara y distintamente en español:

—¡Viva la reina de España! ¡Viva Eduardo, rey de Inglaterra! ¡Viva toda la familia real!

Cada aclamación de éstas fué repetida por los circunstantes; que agitaban sombreros y pañuelos.

Los altos funcionarios del South

dicha planta, los abonos que se han de emplear, las labores y demás cuidados culturales, relatando los sistemas y procedimientos del cultivo algodonero en distintos países y las experiencias realizadas en España. Asimismo hace un detallado estudio de las enfermedades que padece esta planta, indicando los remedios para combatirlas.

Las importantes operaciones del desmotado y embalado del algodón, son tratadas en este libro con el detenimiento que se merecen y finalmente acompaña la ley por la que se conceden premios y prerrogativas á los agricultores españoles que se dedican á cultivar el algodonero.

Véndese á 2 pesetas y puede adquirirse en todas las librerías.

LA FERIA DE CÓRDOBA

TRENES BARATOS

La Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante establecerá servicios económicos con billetes de ida y vuelta por trenes ordinarios y especiales para los viajeros que quieran venir á Córdoba durante los días de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud.

Hé aquí las tarifas correspondientes á nuestra provincia:

TRENES ORDINARIOS

Villa del Río, 890 pesetas en primera clase; 675 en segunda, y 395 en tercera; Montoro, 725; 550 y 320; Pedro Abad, 575; 440, y 255; El Carpio, 495; 375 y 215.

Villafranca, 480; 325, y 190; Almodóvar del Río, 380; 280 y 160.

Posadas, 525, 390 y 220; Hornachuelos, 690, 510 y 290; Palma del Río 875, 645 y 365.

Los viajeros podrán utilizar para la venida cualquier tren ordinario de los días 3, 4, y 5 de Junio, y para el regreso los mismos trenes de los días comprendidos del 4 al 11, ambos inclusive, y los especiales de que á continuación damos cuenta.

TRENES ESPECIALES

Villa del Río 6 pesetas en segunda clase y 335 en tercera; Montoro, 5 y 280; Pedro Abad, 415 y 230; El Carpio, 355 y 2; Villafranca, 310 y 175; Almodóvar del Río, 340 y 145; Posadas, 445 y 2; Hornachuelos, 535 y 250; Palma del Río, 640 y 315.

Los festejos reales en Córdoba

Allocución del alcalde

Cordobeses: El enlace de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII con Su Alteza Real la Princesa Victoria Eugenia de Battenborg, constituye, á no dudarlo, un acontecimiento memorable que perdurará en la historia de nuestra

de flores de azahar corre sobre toda la línea del soberbio encaje.

El vestido es también de raso blanco con análogos bordados, y lleva un volante del mismo encaje de medio metro de ancho, formando pabellones, festoneados por flores de azahar; el dibujo de estos encajes es también de rasas de relieve.

El conjunto es maravilloso y será de admirable efecto cuando lo lleve la hermosa princesa Victoria; sobre cuyos hombros caerá el magnífico velo de encaje que llevó á sus bodas la reina doña Cristina.

Donantes para erigir un monumento en su pueblo natal

que perpetúe la veneranda memoria del Ilustre poeta Manuel Reina

(Continuación)

DE PUENTE JENIL

Cuota de 15 céntimos.—Don Miguel Morales Linares, doña Luisa Morales Linares, doña Teresa Morales Linares, don Filomeno Bascón Vilches, D. Francisco Pineda Perez, don Gabriel Muñoz, don Francisco Ruiz Jurado, doña Soledad Jurado Galvez, don José Ruiz Jurado, doña Matilde Ruiz Jurado, don Enrique Ruiz Jurado, don Francisco Carmona Ariza, doña Carmen Torres Jiménez, don José Molina Chaparro, don Pascual Herrera, don Antonio Galvez, don Miguel Jiménez Saldaña, don Antonio Regaza, don Antonio Reina Muñoz, don Francisco Ruiz Coano, don Francisco Sanchez Borrego, doña Ramona Arcos, doña Carmen Morales Linares, doña Concepción Morales Linares, doña José Logroño, don Francisco Flores Lara, don Francisco García Harlado, doña Mercedes Palos Belmar, don Francisco García Palos.

Suma anterior: 1009'95. Total 1014'30.

(Se continuará)

Cultivo del algodonero

El último volumen de la Colección de Manuales-Soler, titulado «Cultivo del algodonero», viene á ocupar un puesto importante entre los libros que tratan de agricultura. Su publicación es de gran utilidad, porque servirá de guía útil y clara á los agricultores que se dedican al cultivo de dicha planta en nuestro suelo y posesiones de Africa.

El autor de dicho manual es D. Diego de Rueda, ayudante del Servicio Agronómico, y lleva un prólogo del ingeniero agrónomo don José Valls.

En forma sencilla describe el autor las variedades de algodoneros más importantes que se cultivan y sus cualidades, indicando las más adecuadas á nuestro país.

Trata después de las condiciones del clima y suelo favorables al cultivo de

se hace franco, y el franco pródigo, y si algunos soldados se hallan miserables son como monstruos, que se ven raras veces. Pasaba mi padre los terminos de la libertad, y rayaba en los de ser pródigo, cosa que no le es de ningún provecho al hombre casado y que tiene hijos que le han de suceder en el nombre y en el ser. Los que mi padre tenia eran tres, todos varones y todos de edad de poder elegir estado. Viendo, pues, mi padre que, según él decía, no podia irse á la mano contra su condición, quiso privarse del instrumento y causa que le hacia gastador y dadioso, que fué privarse de la hacienda, sin la cual el mismo Alejandro pareciera estrecho, y así llamándonos un día á todos tres á solas en un aposento, nos dijo unas razones semejante á las que ahora diré.

Hijos, para deciros que os quiero bien, basta saber y decir que sois mis hijos, y para entender que

os quiero mal basta saber que no me voy á la mano en lo que toca á conservar vuestra hacienda: pues que para que entendáis desde aquí adelante, que os quiero como padre, y que no quiero destruir como padrastro, quiero hacer una cosa con vosotros, que ha muchos días que la tengo pensada y con madura consideración dispuesta.

Vosotros estais ya en edad de tomar estado, ó á lo menos de elegir ejercicio tal que cuando mayores os honre y aproveche, y lo que he pensado es hacer de mi hacienda cuatro partes: las tres os daré á vosotros, á cada uno lo que le tocare, sin exceder en cosa alguna, y con la otra me quedaré yo para vivir y sustentarme los días que el cielo fuere servido de darme la vida, pero querría que después que cada uno tuviese en su poder la parte que le toca de su hacienda siguiese uno de los caminos que le diré. Hay un refrán en nuestra Es-

LA CORDOBESA

Fundición de hierro Talleres mecánicos
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
 PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.
 Prensas de palanca.
 Prensas de engranes ó de molinete.
 Desulfuradoras y desintegradoras.
 Tolvas de varios sistemas.
 Calderas automáticas, las más económicas de combustible.
 Pozuelos automáticos, aclaradores á vapor.
 Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.
 Bombas para presión hidráulica.
 Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.
 Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.
 Norias, bombas y malacates.
 Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.
 Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.
 Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.
 Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.
 Reparación de maquinaria.
 Trabajos para minas.
 Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.
 Plaza de Colón 20 y 22, Córdoba.

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
 Gondomar, 8, pral. Córdoba

LABRADORES

Si queráis segar bien, pronto y barato vuestras cosechas, hacédla con la Segadora Agavilladora Walter A. Wood, que sin disputa es la mejor máquina que se conoce, cuya representación la tiene en Córdoba don Isidro Cabanas y Vázquez de la Torre.
 También se encarga dicho señor de la siega á máquina por su cuenta, para lo cual ha adquirido doce máquinas de expresada marca.
 Los señores labradores que deseen conocer sus contratos y condiciones pueden dirigirse á su nombre, Gran Capitán, 19, Córdoba.

enfermo, por cuyo restablecimiento enviamos á sus padres nuestra enhorabuena.

Curado
 Ayer fué curado en la Casa de Socorro Municipal un niño que fué mordido por un perro propiedad de un vecino de la calle del Viento.

Detenidos
 Ayer lo fueron trece mendigos por implorar la caridad en las calles de esta capital.

Este es el resultado de la fundación de la Asociación Cordobesa de Caridad á cuyo desenvolvimiento estamos todos obligados moralmente.

Minucias
 La guardia municipal ha denunciado á un sujeto que en una casa calle Mayor de San Lorenzo promovió escándalo rompiendo los muebles á la inquilina y á dos sujetos que en una casa de lenocinio de la calle Morería promovieron escándalo y á otro sujeto que abofeteó á una mujer en la calle Carlos Rubio.

Reunión
 Anteayer se reunieron en el Ayuntamiento cuantas personas forman las diferentes juntas de la Asociación Cordobesa de Caridad quedando esta constituida.

Por falta de espacio no damos cuenta de los acuerdos allí adoptados, lo que á ser posible efectuaremos mañana.

¡A la par!
 En Barcelona ha empezado á circular el oro á la par.

Dícese que las Suorales del Banco recibirán en breve la orden de cambiar billetes por oro.

Ahora, después de tantos años de no ver el oro, es lo más fácil confundir un centón con una de esas fichas del tro-sillo.

Muerto de un palo
 A las cuatro de la tarde del día 23 del actual, fué muerto de un palo el joven natural y vecino de esta capital y habitante en la calle de los Judíos José Raya Villalba, en el sitio conocido por Soto del arroyo de la Miel, de éste término, cuyo joven se encontraba en posición supina y presentando una herida detrás de la oreja, siendo conducido casi sin vida al hospital de Agudos donde falleció á las cuatro de la madrugada de ayer.

Practicadas las oportunas diligencias por la guardia civil del puesto del Espíritu Santo, para averiguar quien

fuera el autor del hecho, ha sido detenido en una alcantarilla de la carretera general á dos kilómetros de Córdoba Manuel Losada Mostaza (a) «Pepinazo» de 21 años de edad y habitante en la calle de Hornos del Campo de la Verdad.

El detenido manifestó que no creyó haberle causado la muerte con el sólo hecho de haberle tirado un palo en reyerta habida con su contrario.

Dicho sujeto fué puesto en la cárcel á disposición del juzgado de Instrucción de esta capital.

La feria de Córdoba
 La alcaldía de Córdoba ha publicado hoy un edicto en el que se dictan las reglas y oportunas prevenciones que han de tenerse en cuenta en la próxima feria.

Dichas reglas y prevenciones son análogas á las de años anteriores.

Se retraen
 Las noticias telegráficas que se reciben de Madrid sobre la aglomeración de gente con motivo de la boda ha hecho que se retraigan muchas familias que proyectaban ir.

El elevado precio de los hospedajes y el encarecimiento de muchos artículos que ya están experimentando un sobre precio, han hecho reflexionar á muchos.

En la Audiencia
 Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Hinojosa por el delito de disparo contra Elentorio Lopez Gomez, á quien defenderá el Sr. Carretero y representará el Señor Anstria.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado se verá otra causa instruida en el juzgado de Cabra por el delito de robo contra Antonio Carrasquilla, y otro que serán defendidos por el Sr. Castejón y representados por el Sr. Toro Castilla.

Palomas mensajeras
 En los primeros días de Junio se verificará un concurso de palomas mensajeras entre los aficionados á esse «sport» el recorrido será de Córdoba á Sevilla.

Según parece, después de ese concurso se formará en Sevilla una sociedad Colombófila, análoga á las de Madrid y Barcelona, las cuales están patrocinadas por el señor ministro de la Guerra.

Destinos
 Han sido destinados al segundo establecimiento de remonta el primer

teniente D. Antonio Córdoba y á lanceros de Sagunto el de igual clase Don Edna de Quero.

Un recurso
 El Gobernador civil de esta provincia ha elevado al ministro de la Gobernación el recurso interpuesto por don Miguel Cruz Pueta, contra providencia de este Gobierno que desestimó sus reclamaciones contra el acuerdo del Ayuntamiento de Luque, por el que se le obliga á demoler una casa construida en terreno del común de vecinos.

Vacante
 Está vacante y se proveerá por concurso en el término de treinta días, á contar desde el 22 del corriente, la secretaría del ayuntamiento de Adamuz.

La reina de los Gitanos
 Ha aparecido en las librerías la nueva edición de la emocionante novela de Noir «La Reina de los Gitanos» obra cuya primera edición quedó agotada á los pocos días de haber sido puesta á la venta.

Pertenece este libro á la Biblioteca Calleja que es la mas barata de España la que da á luz las mejores novelas publicadas hasta el día y la que presenta sus obras con más elegancia y solidez en las condiciones materiales de los libros.

Todos los tomos de la Biblioteca Calleja son en 8.º mayor, de 300 páginas próximamente y cuestan 1'60 pesetas.

Comprando los lunes la novela nueva de la citada Biblioteca, cuestan 80 céntimos, precio verdaderamente inverosímil que no se conocía en nuestro país ni se conoce en el extranjero.

El tiempo
 La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 32'80 y la mínima 10'60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 766'20 y la temperatura á la sombra 21.

F. Guijo, dentista
 Gondomar, número 6

SOMATOSE

en la convalescencia.

Nuevo Mundo
 El número de esta semana de la popular revista ilustrada es muy interesante como puede verse por el siguiente sumario:

La princesa Victoria de Battemberg; nuevo retrato. Detalles del «trousseau».

—La Exposición de Bellas Artes. La inauguración oficial.—El campeonato del Tiro de Pichón.—Los tiradores del Riff que asistirán á la boda del rey.

La fiesta de la solidaridad en Barcelona Llegada de los diputados. La manifestación en el paseo de Gracia.—Memorias íntimas del teatro: José Moncayo, y otras notas gráficas de actualidad.

Pitter
 Se vende un coche pitter, casi nuevo en excelentes condiciones.
 Darán razón en la imprenta de este periódico.

No habrá débiles

Usando el Antianémico Grau Guinart, que es la mejor reconstituyente é infalible contra anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias, Depósito Central, Perez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

ANUNCIOS PREFERENTES

Se admiten anuncios para esta sección á precios convencionales.

SE VENDE
 Un carruaje bis á bis que también puede usarse como ducgo. Para tratarlo con su dueño Antonio Alvarez, Cruz del Rastro esquina á la Ribera (Taller de herrería y carretaría).

VENTA Y ARRENDAMIENTO
 Se vende un mostrador y estantería casi nuevos, propio para taberna ú otra clase de establecimiento, que está colocado en la casa números 9 y 11, calle Magistral González, Francés, cuya casa se alquila desde el día así como un portal, propio para establecimiento, correspondiente á la casa números 3 y 5 de la referida calle.

En la casa número 17, de la calle Encarnación, darán razón del precio y condiciones de referidos arrendamientos y venta. 10-3

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Salmerón
 Madrid 25 (10'15)

Confírmase que entre los principales elementos catalanistas no han sido bien recibidas algunas de las palabras pronunciadas por Salmerón en su discurso de Barcelona.

El jefe nominal del partido de unión republicana no tiene el don de enfocar la realidad. Unas veces por cartas de más y otras veces por cartas de menos, siempre descontenta á su auditorio.

Dato
 El señor Dato se propone dar algunas conferencias sobre cuestiones sociales relacionadas con la extensión de los derechos políticos y jurídicos en nuestros tiempos.

Las conferencias serán en la misma Academia de Jurisprudencia de que ha sido elegido presidente.

Reformas
 Después de la boda de don Alfonso el ministro de la Guerra dará á los periódicos un avance de sus reformas militares que según sus amigos tiene completamente terminadas.

LA FUTURA REINA

El Rey en Irún
 Madrid 25 (10'45)

A la hora anunciada llegó el tren real á Irún.
 El viaje desde Madrid ha sido excelente.

Don Alfonso XIII ha sido aclamado al llegar á la estación franco española.

Las autoridades le cumplieron en el andén.
 El rey viste el uniforme de húsares de Pavía.

Un gentío inmenso espera la llegada del tren que conduce á Victoria Ena de Battemberg.

La Reina en Irún
 Madrid 25 (11'10)

En tren especial marchó de Irún á Hendaya el embajador de Inglaterra que ha venido acompañando la hasta Irún.

En la estación de Irún había instalado un alumbrado especial, colocándose con profusión banderas y escudos de ambas naciones.

Sobre la puerta interior del salón se ha colocado un gran escudo de Inglaterra, rodeado de guirnaldas y flores.

Frente á los almacenes de mercancías se han emplazado cañones, para hacer salvas á la llegada y salida del tren real.

El tren que conducía á S. A. R. llegó la hora anunciada. Por expresa disposición del Rey se han hecho á su augusta novia honores reales.

Cuando el tren llegó al puente internacional el fuerte de Guadalupe hizo una salva de 21 cañonazos.

Amanecía y el aspecto del andén era entonces altamente sugestivo.

La banda del regimiento de Sicilia entonó la marcha real y millares de vítores saludaron á nuestra futura soberana.

Una compañía de expresado regimiento le tributó honores.
En San Sebastián
 Madrid 25 (11'30)

El rey se mostró muy jovial con todos y sonreía.

La princesa se hallaba emocionada visiblemente.
 El recibimiento ha sido entusiasta en extremo.

Entre el gentío velanse muchas señoras que entregaron á Ena multitud de ramos de flores.

El tren real se detuvo cuatro minutos.
 La estación se hallaba profusamente adornada con gallardetes, banderas y escudos de ambas naciones.

En la estación de San Sebastián hizo los honores una compañía del regimiento de ingenieros y la banda del de Garellano.

En Zamárraga
 A las 6'50 llegó el tren á Zamárraga en cuya estación se ha hecho un verdadero derroche de follaje y telas de los colores nacionales y británicos; habiéndose colocado banderas inglesas y españolas y muchos escudos de España y Guipúzcoa.

En Alcañiz
 Madrid 25 (11'45)

Las autoridades de Pamplona se hallaban en esta estación al paso del tren real.

Una compañía del regimiento de América con bandera y música hizo los honores de ordenanza.

En los andenes había infinidad de señoras y señoritas que en tren especial habían ido desde Pamplona. También había comisiones de centros y sociedades y la mayor parte de los oficiales de la guarnición de Pamplona.

Se han repetido los vítores y se han regalado á Ena muchos ramos de flores.

El rey continúa satisfechísimo.
En Vitoria
 Madrid 25 (12)

En la estación de Vitoria cumplieron al monarca las autoridades.

En la estación se hallaba lo mas selecto de la aristocracia alabesa.

Una compañía del regimiento de Guipúzcoa hizo los honores de ordenanza.

En Burgos
 El tren real llegó á Burgos con 15 minutos de retraso.

Desde Burgos al Plantío hay orden de ganar esos minutos con objeto de llegar al apeadero real á la hora anunciada.

En la estación se hallaba toda la aristocracia burgalesa que prorrumpió en vítores y aplausos á la llegada del tren.

Las autoridades cumplieron á los augustos viajeros y una compañía con bandera y música del regimiento de la Lealtad les tributó honores.

Rumor falso
 Ha circulado el rumor de que se ha hundido el apeadero establecido en el Plantío para que la futura Reina descendiese en él y se dirigiera al Pardo.

El rumor es completamente falso.
En Venta de Baños
 Madrid 25 (11'15)

En Venta de Baños estaban las autoridades de Palencia y una comisión de jefes y oficiales de la guarnición que cumplieron á las augustas personas.

Notas
 En resumen, el recibimiento hecho en las estaciones de todas en que el tren se ha detenido algunos minutos es imponderable indescriptible.

Han abundado los cohetes en unas estaciones, en otras como San Sebastián y Vitoria se han hecho salvas.
 Los vivas que mas se han prodigado son los de ¡Viva la Reina de España! ¡Viva la Reina hermosa!
 El entusiasmo en todas las estaciones es idéntico, delirante.
 El tren viene abarrotado de ramos de flores.
Mencheta.
 Córdoba.—Imp. «El Defensor» Leones 15

(c) Ministerio de Cultura 2007

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas,

Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.-CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	3	90
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	4	00
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3	70
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1	85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	75
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	55

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujan número, 2.-CÓRDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salmiá, Tila, etc.
De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España, Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte.

Alfaros número 28, Córdoba.

Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Unico manantial en el mundo

Sulfatado, Sódico, Lititino, Mangeniso

que puede ofrecer al público

Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS POR EVAPORACIÓN EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

PAPEL

En la Administración de este periódico se vende por arrobas.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Felipe Neri, fundador.

En la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral principará el día 26 de los corrientes, a las seis y media de la tarde solemnemente en honra y gloria del Espíritu Santo, con intención de ganar las indulgencias concedidas por Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII, de santa feliz memoria, se rezará el rosario del Espíritu Santo y a continuación la lectura de la Novena terminando con la reserva solemne; en estos cultos se cantarán himnos y coplas con música del reputado profesor don Juan Gomez Navarro, presbítero.

El día 3 de Junio a las once de la mañana fiesta religiosa, con asistencia de la Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos y predicará el Doctor D. Miguel Blanco Moreno, rector de la parroquia de S. Miguel. Esta fiesta será oficiada por una lucida orquesta.

EL MES DE MARIA

En la iglesia de San Jacinto (casa de Maternidad), se hará la piadosa devoción del mes de Maria: a las seis y media de la tarde se cantará el santo rosario, siguiendo la lectura del día, y a continuación las niñas del establecimiento benéfico ofrecerán flores a la Santísima Virgen. Los domingos y días festivos habrá sermón.

En la parroquia del Sagrario se celebra a las ocho de la mañana se dirá Misa en el altar de la Santísima Virgen, durante la cual se rezará el santo rosario y terminado se hará la meditación que corresponda a cada día.

En la parroquia de San Juan, todos los días de este mes, durante la Misa que se celebra a las ocho, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio del mes de Maria.

En el monasterio de la Encarnación, a las siete y media de la tarde, se hará el piadoso ejercicio del mes de las flores, dedicado a nuestra Señora del Amor Hermoso, cantándose la lotania y coplas a la Santísima Virgen.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, a 47 y 1/2 reales; trigo duro, a 54; idem blanquillo, a 52 y 1/2; cebada, a 31; habas castellanas, a 60; idem cochineras, a 60; garbanzos tiernos, de 120 a 170; idem duros, a 90; harina blanca extra, a 19 y 1/4; idem idem corriente, a 19; idem recia acemolada, a 19 y 1/4 id. superior, a 19 y 1/4; idem id. corriente, a 19; idem idem tercera, a 18; cabezuela cañadal, a 12; salvado, a 9; hoja, a 7; cabezuelo recio, a 9; salvado, a 7; hoja, a 4.

Espectáculos

Teatro Circo del Gran Capitan

Compañía cómico-lírica de D. Enrique Lacasa. Función por secciones para mañana.

Primera sección, a las 8 y 3/4

«El dinero y el trabajo»

Segunda sección, a las 9 y 3/4

«Agua, Azúcarillos y Aguardiente»

Tercera sección a las 10 y 3/4

«El arte de ser bonita.»

Cuarta sección, a las 11 y 3/4

«Venus Salón»

En la 2ª y 4ª baile por la pareja

Jimenez Pericot

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 3 pesetas.—Silla con idem, 1.—Anfiteatro con idem, 50 céntimos.—Entrada de palco, 1 peseta.—Entrada de grada, 20 céntimos.



¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y UNTURAS. El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Cárneros, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Arenal 15, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

CALENTURAS

Con el TÓNICO-FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean: obvia, aguda, etc.

Éxito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de Lopez

La Mutual Franco Española

Sociedad Benéfica de previsión y Caja de Ahorros popular

AUTORIZADA LEGALMENTE CON FECHA 26 DE AGOSTO DE 1902

Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3.—Madrid

Entregando 5 pesetas al mes durante diez años

Se puede tomar como mínimo un capital de 1.500 a 2.000 pesetas

Problemas que resuelve.—Libramiento de quintas, Retiro para la vejez, Herencia para la familia, Crédito para establecer, Dotes para los hijos y Capital para el obrero.

Director Regional, D. Angel Delgado y Delgado, Belalcazar (Córdoba.)

Inspector en la Región, D. Francisco Navas de Flores, Angel de Saavedra, 18, Córdoba.

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1908; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizarro de Barcelona, y que suran más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1889 y Gran Concurso de París, 1889. Veinte y cinco años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 1/2 real.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipado su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Droguerías de Imitaciones.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

